

# EL DIARIO

Periódico imparcial

Oficina: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Anuncios y comunicados.  
A PRECIOS CONVENCIONADOS  
Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

En Orihuela un trimestre 3.50  
Fuera, un trimestre 3.50  
Pago anticipado

## Imprenta

DE  
**JUAN SANSANO - ARIHUELA**

Trabajos rápidos en colores: tarjetas, facturas, circulares, memorandums, cartas y sobres comerciales, etiquetas, enormes tiradas de prospectos á precios increíbles.

CALLE DE SAN PASCUAL, 9

## Zapatería Cupones-Pólizas

GERENTE:

**D. Victorio Albentosa Amador**

Mayor 27, Orihuela

Mediante una pequeña combinación todo el mundo puede calzarse por

**DOS REALES**

Comprad un cupón cuyo precio es de tres reales y presentándose en esta sucursal abonando once más entregarán una póliza con cuatro cupones. Venda V. estos a tres reales por lo cual se rescata de tres pesetas y cuando yo los haya recibido para su canjeo tiene derecho a un par de botas o zapatos del 38 al 44 de caballero y del 33 al 40 de señora.

## DE POLITICA

Estamos asistiendo al desarrollo de sucesos de tal transcendencia que seguramente darán motivos que en el porvenir, se escriba una de las páginas más interesantes de la historia de España.

La entrada en el Palacio Real de los republicanos, llama

mados a consulta por S. M. el Rey Don Alfonso XIII, traza una nueva orientación en la política española, que ha comentado favorablemente Europa entera; pues ese hecho, indica que el ambiente que rodea a la patria, no es aquel restrictivo, no es aquel de prejuicios que se creía habria de rodear a las monarquías; y el Rey prudente, queriendo ajustar su

conducta como jefe del Estado a las practicas de aquellos otros en que la p z reina, porque no se prescinde del latido de opinión que en el pulso nacional marcan los partidos extremos, ha dado una prueba elocuentísima de querer que España, conviva con las demás potencias, en el gran concierto del progreso y de los adelantos modernos, abriendo las puertas del Regio Alcazar a aquellos hombres, que aunque alejados del régimen, deben ser consultados por los indiscutibles talentos, y méritos; y de como ha sentado en el campo republicano la acción sabia del Rey, buena prueba son la carta del Sr. Pérez Galdós al presidente del Consejo de ministros felicitándolo por haber logrado que el Sr. Azcárate llegara hasta el Trono; las sinceras y laudables declaraciones del propio Sr. Azcárate; y las elocuentes palabras de Melquiades Alvarez en el mitin reformista de Murcia, pidiendo a los republicanos, un aplauso para el Rey, aplauso que aquellos le tributaron bien nutrido y entusiasta.

Los que creen que alejando de las cercanías del Trono a los republicanos, sirven a la patria, se equivocan; pues si esto hubiera sido siempre así, no habrían tenido nunca los monárquicos el placer de escuchar de labios de un enemigo del régimen, como el señor Azcárate, los sinceros elogios tributados a la erudición, dotes

de jefe de Estado de nuestro Rey; y esas simpatías, y esas cualidades, cuando son apreciadas de propia observación, pueden hacer cambiar muy favorablemente para el régimen, la política de sus enemigos; por eso, únicamente aunque sin el valor necesario, para decirlo claro, algún periódico de la extrema derecha, y alguno conservador, son los que han dejado entrever, su descontento por un acto que aplaude todo el país, y toda Europa.

## La vida

La vida es como el agua de los molinos; baja de la montaña por entre grietas, dando espejo a las flores y al aire visos; forma despues remanso dulce y tranquilo; pasa, bajo las piedras que muelen trigo, por las angostas bóvedas de un canaliso, y sale al fin deshecha y en torbellinos, para caer vencida dentro de un río, que la lleva en sus hondas al mar vecino.

La vida es cual la nube que lleva el viento; por la mañana gasa prendida al cielo; despues rojo celaje de grana y fuego, crepón cuando la noche

Establecimiento de tejidos .: Temporada de vernano  
Ultimas novedades para señoras. Gergas .: Especialidad en géneros blancos.

GRAN PAÑERIA

Estambres · Cheviot. Armures y mantas de viaje

tiende su velo,  
suspense en el espacio  
profundo y negro.

La vida es oleaje  
de una esperanza,  
que viene desde lejos  
hacia la playa;  
sube sobre la arena  
que la desgasta,  
deshace en espuma,  
y otra vez agua,  
vuelve al mar a ser ola  
de otra esperanza.

JOSÉ ECHEGARAY

## EL ÚLTIMO GESTO DE LA OTERO

La bella Otero, nuestra gentil compatriota, ha resuelto el problema de tener eternamente diez y ocho primaveras. Por el terciopelo de su piel, un sí es no es bronceada, resbaló inocua la nieve de los años, sin robarle tersura, sin absorber su fuego. A los veinticinco, a los treinta, a los cuarenta, la bella Otero sigue bella y joven.

Las Pepitas de su tiempo son ya doñas Josefás, respetables matronas, metidas en carnes, con la ominosa mácula de la pata de gallo, que dice lo que el labio calla sobre luctuoso conjunto de lustros. La Otero, ya en esa edad que atrae ceremonioso respeto, y donde una mujer nos hace pensar, más que en ella, en su gentiles hijas, predispuestas a darle la noble categoría de abuela; la Otero, digo, siempre en sus diez y ocho primaveras, sin medio a la pata de gallo, sin que los temporales del amor hayan deshecho su impetuosidad infantil, se dedica a la ópera. ¡Cosas de la juventud! Y por ser de la juventud, nuestra joven sexagenaria compatriota se ha decidido por «Carmen».

«Carmen—ha dicho la eterna bailarina—es una española instintiva, salvaje...» Por eso, ella, con los bríos que se sienten cuando se llegó a ser jamona en dulce sin parecerlo, se resuelve a encarnar el salvajismo de Carmen. Se puede ser salvaje cuando el cuerpo va reclamando ya el reposo que dan los amplios sillones de cuero, y parece ya necesario

ir pensando en las sopitas y el buen vino. Y a más, encarnar fogosos apasionamientos juveniles. ¿No nos cuenta la Sagrada Escritura cuántas y cuáles fueron las proezas amorosas de Sara al tener ciento sesenta años? ¿Por qué, pues, no ha de imitarla la Otero, tan joven hoy como cuando los que ya vamos para hombres maduros hacemos nuestra entrada triunfal en la vida? Al fin y al cabo, aún no tiene los ciento sesenta. Así, empezando ahora la gentil danzarina podrá ser la diva predilecta del siglo XXI...

Y entonces se dirá, éxtasis: «Lo cierto es que esta niña promete. Con el tiempo no habrá otra tiple como ella.»

A. V.

## Situación vinícola

El movimiento vinícola en la mayoría de nuestras regiones, no es tan activo como las semanas pasadas. Lo sería mucho más, si los cosecheros aceptaran los precios a que por sus vinos les ofrece el comercio. Se da el caso, pocas veces registrado, de haberse liquidado ya en muchas comarcas la mayor parte de la cosecha.

En este estado se encuentra el Panadés y el campo de Tarragona, los países mayores productores de la región catalana.

Al comercio de exportación para Francia, Suiza y Alemania, que inició el movimiento de compras, siguió el de Ultramar y el del interior.

No hay que decir, que ante la demanda activa que ha tenido la mercancía y la resistencia por parte de los tenedores en vender, los precios se han orientado francamente al alza.

En la región valenciana ha sido donde menos decae el movimiento. Se sostienen casi con tanta animación como en el pasado mes.

En Utiel, sobre todo, es extraordinario, notándose la in-

suficiencia de material móvil en la línea férrea.

Los muelles de las estaciones están obstruidos completamente de pipería, haciéndose también muchos envíos en vagones cubas.

Como resumen de la situación del mercado nacional y del extranjero, debemos señalar que no hay probabilidades de baja, sino que, por el contrario, los síntomas son más bien favorables a una mejora no lejana en los precios.

Quien funde sus especulaciones teniendo en cuenta esta última eventualidad, entendemos que estará en terreno más firme que operando bajo el influjo de ideas opuestas a la señalada.

Nos apoyamos en esta creencia, teniendo en cuenta que, estando en manos del comercio la casi totalidad de la producción de la última cosecha, éste ha de ser el primer interesado en que la situación se mantenga, cuando menos, en el actual estado, ya que otras, en sentido inverso, había de serle fatal.

Han causado muy mala impresión las noticias de haber sido rehusadas por las Aduanas francesas varias expediciones de vinos españoles, procedentes de diversos puestos de nuestro litoral, viéndose en ello una maniobra para dificultar el acceso de exportación al país vecino. Resulta todavía más agravante esta disposición con los motivos en que la fundan las autoridades francesas al afirmar adulterados los vinos, objeto de las señaladas disposiciones.

En una de sus últimas sesiones, Unión de Viticultores de Cataluña ha tomado acuerdos dirigidos a impedir que los vinos reformados puedan invadir el mercado nacional,

Tal disposición ha sido muy bien vista por los elementos vitícolas del país, cesando la alarma que les produjera, el temor de que partidas importantes «de seundo vinos» vieran a alterar el equilibrio del mercado.

## CAJA DE NUESTRA SEÑORA DE MONSERSATE

Con la experiencia de la práctica, y con la elocuencia del tecnicismo adquirido con el estudio de la materia, dió anoche en el salón de actos de esta sociedad, el ilustre ingeniero Don Juan Gavilán, una conferencia, versando sobre asunto tan interesante para nuestro país como la agricultura y la alimentación de los animales, con relación a la numerosa y selecta concurrencia que llenaba el amplio salón, recibiendo muchísimos aplausos, por su trabajo, y multitud de felicitaciones, de cuantos tuvieron el gusto de escuchar su autorizada palabra, a las cuales añadimos las nuestras, muy sinceras y entusiastas.

## ASAMBLEA TURCA

Cuando parecía que el conflicto de Oriente quedaría localizado después de la conferencia de Londres, los periódicos franceses dan una nota de complicación. El gobierno turco ha acordado convocar a una Asamblea Nacional para que en ella se decida por votación la paz o la guerra.

Y aparece indudable que la Asamblea se decidirá por esto último. Hace algún tiempo, el estado de espíritu en Turquía es inquietante; las manifestaciones contra la paz se verifican por todas las regiones; hay un deseo manifiesto de proseguir, de avanzar, de hacer que el enemigo abandone el suelo turco, y combatirle con denuedo formidable para aniquilarlo, para llevarlo al exterminio.

No sabemos si este mismo afán anima a los pueblos balcánicos, pero lo que parece indudable es que sus delegados no han ido a la conferencia de Londres con los buenos propósitos de una solución de concordia; han sido exigentes, autoritarios, altivos, y en estos momentos parece que un obstáculo de amor propio se abre en el camino de las negociaciones o impide llevarlas a un terreno sólido y definitivo.

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido generosos bancos. Especialidad para trajes de caballero.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

Si el pueblo turco en la Asamblea se expresa en favor de la guerra, como es muy probable, las hostilidades se reanudarían. ¿Europa podrá en este caso permanecer impasible ante el peligro de cinco naciones que se destrozan?

Esta es una pregunta que solo pueden contestar los jefes de Estado. Si el deseo de intervención en el fondo existe, nunca mejor para plantearlo, que el momento preciso en que la Asamblea otomana se muestre hostil para la paz.

Jamás se habrá cumplido más exactamente un precepto verdaderamente humano, cual es el de evitar los grandes males que pueda ocasionar una guerra de tanto quebranto y dolor. Esperemos, pues, ese instante en que el claro espíritu de justicia que predomina en los países civilizados, se oponga al paso de la barbarie, de la violencia y de la crueldad.

## Ayuntamiento

Sesión supletoria del 25 de Enero de 1913.

Preside el alcalde D. José Ferrer y asisten los concejales, D. José Franao y D. Luis García Balaguer.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

La comisión de ornato, informa favorablemente en una solicitud de D. Luis Roca, para hacer reparaciones de la fachada de una casa de su propiedad, de la calle de Barrio Nuevo, y la Corporación, resuelve de acuerdo con la Comisión.

Se lee otro informe de la misma comisión, autorizando a D. Francisco Román Miralles, para construir la berja en su propiedad lindante con la avenida de Ruiz Valarino, según el plan que para su aprobación, presentó oportunamente.

Por una moción del Sr. Franco, declarada urgente, se acuerda dirigirse al Ilmo. Sr. Gobernador de la provincia, para que cuanto antes, abra al servicio público, la carretera que pasando por las inmediaciones de Torremendo, entaza con la de Balsicas; y después de aprobadas varias cuentas, se levanta la sesión.

## NOTICIAS

El sábado en la mañana, y en la calle de Colón, cayó la caballería que conducía el carruaje que guiaba

Conocido industrial, nuestro amigo don Francisco Mora, rompiéndose las varas de aquel, sin que por fortuna, hubiera que lamentarse mayor percance.

Ayer tarde se reunió en el domicilio de su correligionario, nuestro particular amigo D. Ricardo García López, el comité republicano radical de esta ciudad, para adherirse a los actos que en el mismo día, se celebraban en Madrid, organizados por el comité central de aquel partido.

Cuando los guardias de seguridad y municipales, trataban de conducir al retén, el sábado en la noche, a un beodo que estaba molestando en la puerta del circo ecuestre, fué acometido de un accidente, teniendo que ser introducido en la Casa Consistorial, donde los citados guardias, le prestaron los auxilios correspondientes, hasta que ya reponido, marchó a su domicilio.

En la compañía de zarzuela que debutará en el teatro circo mañana o pasado por la noche, figuran entre otros artistas de gran relieve, la primera tiple cantante, Estrella Gil, el bajo Andrés López, y el tenor cómico, Barreras. Mañana publicaremos completa la lista de personal, repertorio y precios de localidades y entradas, por abono, y a diario.

Parece que la juventud Monárquica Orcehitana, establecerá su domicilio social, en su amplio y cómodo local de la calle mayor de esta ciudad.

Esta madrugada a las 5 ha fallecido el que en vida fué nuestro anciano amigo D. Genaro Linares, víctima de rápida y cruel enfermedad.

Esta tarde a las cuatro tendrá lugar la conducción del cadáver a su última morada.

Descanse en paz el finado y reciba su desconsolada familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Con muy buenas entradas, tuvieron lugar las funciones ecuestres dadas por la compañía del señor Cortés, en el circo de la Plaza de la Constitución, en las noches del sábado y domingo; y la de la tarde de ayer, en la Plaza de Toros.

El público, aplaudió mucho y en justicia a los artistas de la compañía, en los arriesgados y difíciles a la par que sensacionales trabajos que realizaron; y muy singularmente, a las bellas Aurelia, Eleuteria y Adela, y a los señores, Cortés, padre e hijo, a los Marianis, y al Sr. Barrera.

Bastante concurridos estuvieron ayer tarde los paseos de Ruiz Valarino y de la Glorieta, en el último de los cuales, dió el anunciado concierto, la banda municipal de música.

## Banco Hipotecario de España

Prést con hipoteca sobre fincas Rústicas y Urbanas por importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 5 años. Interés: 4 25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

## Banco de Cartagena

### GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Huelva, Elche, Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Plas. 15.069.063,75
Imposiciones durante la semana	» 537.301,27
Suma	Plas. 15.606.365,02
Reintegros	» 531.969,12
	Plas. 15.074.396,90

Cartagena 18 Enero 1913.

## José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos telefónicos, cuadros indicadores, motores lámparas, arcos.

Se arreglan cinematógrafos.

CALLE DE SAN CAYENO, 5 — ORIHUELA

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas — José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Francés Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1'25 ptas. ejemplar en casa de Sausano.

## JOSE TORMO

Se componen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfonos, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, ramos, ventiladores, estufas eléctricas, cables y hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BALCA, núm. 11.

Junto al comercio del indio

Imprenta de Juan Sausano, Orihuela

